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政协委员聚焦聚力做好保障和改善民生工作

强化基层医疗资源 提升百姓幸福感

淄博市政协委员宋晓东

淄博市政协委员王荔强

更多“两会”信息
请关注本报APP“掌握鲁中”及鲁中晨报官方微信

大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组

淄博市政协委员张颖

淄博1月4日讯 “江书
记在市政协十二届四次会议
开幕式上的讲话中指出，要
进一步做大金融产业规模，
充分挖掘金融产业服务价
值。”淄博市政协委员张颖表
示，需要扩大初创期中小企
业无还本续贷范围，增强中
小企业发展潜力，助力实体
经济发展。

利息费用加上融资费用
是企业的融资成本，商业银
行在利息费用之外不再收取
额外的融资费用，而小额贷
款公司在为中小企业提供贷
款时要收取一定比例的融资
费用。目前商业银行为信用
好、实力强的大中型企业提
供贷款较为方便，但初创期
的中小企业从商业银行取得
贷款较难。

“经过调研和统计，我们
发现初创期中小企业资金不
足、融资成本高成为制约其
发展的重要因素。面对大众
创业、万众创新的居民，迫切
需要解决初创期中小企业融
资成本高的问题。”据张颖介
绍，2019年淄博市出台《关于
进一步推进落实无还本续贷
政策的指导意见的通知》，对
满足五个条件的小微企业可
以提供无还本续贷，为资金
紧张但经营前景较好的企业
解决了资金使用难题。目前
无还本续贷政策适用的范围
较窄，中小企业融资成本仍
然过高，为到期还贷而使用
过桥资金时增加的资金成本
给企业带来较大负担。

据了解，无还本续贷是
指对贷款到期后仍有融资需
求的小微企业，经申请后提

前按新发放贷款要求开展贷
款调查和评审，在原贷款到
期前签订新的借款合同，以
新发放贷款结清原贷款。这
种创新还款方式的贷款产品
在缩短资金周转期限、降低
融资成本、维护企业信用记
录方面发挥了积极的作用。
贷款到期后无缝续贷，平均
省去10天—20天的过桥融资
周转期。

对此，淄博市政协委员
张颖建议，金融机构应扩大
无还本续贷的中小企业范
围，将初创期中小企业、实体
经济、新兴产业和新业态中
具备可持续发展、法人征信
良好的企业纳入无还本续贷
范围；引入第三方服务，成立
贷款征信评估公司对初创型
中小企业进行专业、公正、独
立的评价，将一定标准分值
以上的企业纳入无还本续贷
业务范畴；加大政府与金融
机构信息交换力度，将纳税、
出口、高新技术、环保等信息
向金融机构开放，形成政府
信息评分机制，把合法经营、
出口业务较好、具备高新技
术资质、纳税信用为A类的企
业的信息提供给金融机构，
作为评分参考，对无还本续
贷的放贷资金实施分档次发
放；对无还本续贷进行后续
分类分层级管理，对不同规
模、不同类型、不同经营模式
的企业，每季度进行评分和
考核，及时掌握享受无还本
续贷的企业经营状况和征信
状况，对其贷款资金额度、无
还本续贷的比例进行区别
对待。

淄博市政协委员张颖———

扩大无还本续贷适用范围
支持初创期中小企业发展

“鲁中晨报推出的‘两会’特
刊很有看头。”“特刊内容翔实，图
文 精 美 ，紧 跟 淄 博 的 时 代 热
点。”……1月4日，本报推出的“两
会”特刊见报后，引起热烈反响，
会场内外代表委员纷纷点赞。来
自淄博市政协医药卫生界别的委
员们在阅读本报特刊时说，特刊
内容涉及经济、生态、民生等领
域，展现了淄博在各个领域取得
的成就，十分鼓舞人心。

代表委员点赞本报“两会”特刊

淄博1月4日讯 今年的《政
府工作报告》提出，要坚持以人
民为中心的发展思想，持续加强
民生社会建设。看病就医是百
姓关注的大事，也是政协委员关
注的焦点。政协委员纷纷就强
化基层医疗资源提出合理的建
议，如通过实施“第一村医”带动
医疗强基工程，通过打造“帐篷
医疗队”打通山区医疗资源“最
后一公里”。

实施“第一村医”
带动医疗强基工程

“今天的《政府工作报告》，
对全市的卫生健康事业作出了
明确的部署和更高的要求，我感
到非常振奋。”今天下午，淄博市
政协委员、淄博市卫生健康委员
会主任宋晓东表示，在新的一
年，全市卫生健康部门将按照
《政府工作报告》中的要求，全力
实施区域医疗能力“攀登计划”，
深化与山东第一医科大学的战
略合作，建成投用市中医医院东
院区，打造医疗卫生高地和中医
药强市。

《政府工作报告》提到了众
多涉及民生领域的政策，例如，
加快建设“健康淄博”，深化医药
卫生体制改革，推进实施现代医
院管理制度，扩大药品和医用耗
材集中采购规模，完成紧密型县
域医共体建设试点，深入实施

“第一村医”带动医疗强基工程。
宋晓东表示，要依托“第一村
医”，不断提升基层服务能力，努
力提升淄博百姓的看病安全度、
满意度、幸福感，为淄博凤凰涅
槃、加速崛起作出贡献。

让中医药惠及百姓

淄博市政协委员岳恒学表
示，中医药发展进入到一个高潮
期，希望相关部门重视中医药的
传承与发展。淄博具有良好的
中医药文化基础，作为一名淄博
人要弘扬传承传统文化，普及中
医药知识，提高市民对中医药的
认知度，惠及百姓健康。

打通山区医疗资源
“最后一公里”

针对淄博组群式城市的特
点，淄博市政协委员王荔强建
议，打造深入山区的“帐篷医疗
队”，从而打通山区医疗资源“最
后一公里”。

整合媒体、医院、企业和个

人等各方面的资源建立“帐篷医
疗队”模式，结合“第一村医”工
作机制更好地指导和支持乡村
医疗软硬件设施建设和人才培
养，并对参与该项公益活动的医
院、医生和企业给予荣誉性鼓
励、正面宣传和相关的政策支
持，引导更多的医院、医生、制药
企业和社会力量加入。

淄博市政协委员岳恒学


